

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.  
Un número en Madrid... 2 cuartos  
25 id. en Madrid... 4 reales.  
25 id. en provincias... 5  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales. El pago adelantado.

PRECIOS.  
Madrid un mes... 6 reales  
Provincias, trimestre... 24  
Estranjero y Ultramar... 60  
Se suscribe únicamente en su admisión en la Imprenta de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 898, DE LA NOCHE,

MADRID.—MIÉRCOLES 27 DE FEBRERO DE 1861.

OFICINAS. DESENGANO, NUM. 10

#### ADVERTENCIAS.

Los señores suscritores que deseen no experimentar retraso en el recibo de nuestro periódico, se servirán renovar á tiempo las suscripciones que terminen en fin de febrero.

Los que se suscriban de nuevo á LA CORRESPONDENCIA desde 1.º de marzo, recibirán gratis los pliegos que van publicados de la interesante novela «La Virgen del Líbano».

#### PRIMERA EDICION.

(A LAS SIETE DE LA MAÑANA.)

Ultimado por la comisión el extenso proyecto de ley de imprenta, esta le habría presentado ya á las Cortes si estando ocupado el Congreso con el que organiza las provincias, no hubiese creído preferible oír acerca de sus puntos fundamentales la opinión de los representantes de la prensa. Tan luego como el secretario de la comisión, Sr. Alfaro, se restablezca de una leve indisposición que le impide asistir al Congreso, serán convocados los directores de los diarios de Madrid.

La prensa de la oposición da grandes proporciones á una junta tenida el domingo por varios individuos que hasta ahora han pertenecido á la mayoría del Congreso, y que parecen decididos á formar una fracción aparte dentro de la mayoría misma. Pero este hecho está muy lejos de tener la importancia y gravedad que le atribuyen. El número de diputados á que se alude, parece no pasar de 13, en la reunión mencionada, la cual tuvo por principal objeto ponerse de acuerdo acerca de varias enmiendas que piensan presentar á algunos artículos de la ley relativa al gobierno de las provincias. Sobre este mismo asunto escribió anoche un periódico, que ni esto establece en manera alguna un divorcio con el gabinete, ni los nombres de la mayoría de los que compusieron esta junta, prueban sea un síntoma de lucha entre los grandes elementos que constituyen la union liberal. Hemos oído asegurar que á esa reunión asistieron los Sres. Polo, Salazar y Mazarredo, Grandallana, Fagés, Franco y varios otros diputados firmantes ya de algunas enmiendas.

La *Epoca*, haciéndose cargo de la noticia dada por otro periódico sobre haberse reanudado las interrumpidas relaciones entre el nuevo gobierno mejicano y el Sr. Pacheco, dice que este cambio no podría explicarse, sino atribuyéndole á gestiones de alguna potencia amiga ó de esplicaciones que hubieran mediado entre los Sres. Pacheco y Juárez al llegar este á Méjico, puesto que la medida tomada con el representante de España fué anterior á su entrada en la capital de la república.

Personas que pasan por bien informadas, insisten en decir, que el gobierno de S. M. no adoptará disposición alguna hostil hacia

la república de Méjico hasta saber si el nuevo gobierno allí establecido reconoce ó no las obligaciones que le ligan á España, y si está dispuesto á dar á su honor y á sus intereses la satisfacción mas cumplida.

Aunque no pueda saberse todavía con exactitud, se calcula que una cuarta parte de los quintos correspondientes al último sorteo redimirán su suerte, entregando la cantidad que al efecto está estipulada.

Ya se ha principiado á construir en la Cuesta de la Vega el túnel para el ramal del camino de hierro que há de servir de comunicacion entre la estación de la Puerta de Atocha y la del Príncipe Pio.

El *Reino*, periódico de oposicion, elogia el circular de 9 del corriente, expedida por el señor ministro de la Gobernacion sobre póstos.

El lunes de la semana próxima se estrenará en el régio coliseo la ópera de Verdi, *Il ballo in maschera*. En el mismo teatro se ha puesto ya en estudio la ópera del príncipe Poniatowski, *Pietro di Médici*.

Parece que estando decidido á no volver á la Habana el regente de aquella audiencia pretorial, será nombrado en su reemplazo el presidente de una de las salas, don Manuel de Posadillo; así lo dice uno de nuestros colegas.

Un Labrador de Muddelburgo (Paises-Bajos) dió hace algun tiempo parte de que su mujer habia desaparecido y asimismo en los periódicos que ofrecia 100 florines al que diese razon de su paradero. Uno de los que procuraban ganar los 100 florines, los ha conseguido descubriendo á la pobre mujer enterrada en una fosa á corta distancia de la granja. El cadáver tenia los pies atados y las manos tenian señales de haber sido también atadas. El marido de aquella infeliz ha confesado que ahogó á su mujer estando dormida y la enterró en aquel sitio.

Madama Georges Sand, la autora entre otra multitud de obras, de *Juan de la Roche*, que estamos publicando en nuestro folletín, se dirije á Provenza con objeto de restablecer su salud que se halla muy quebrantada.

Una señora inglesa que residia hace tiempo en Homburgo, salió hace pocos dias de una casa de juego, donde acababa de perder toda su fortuna, se dirigió á Kerdorf, situado á dos kilómetros de Hamburgo, sabió á la torre de la iglesia, se ató los pies con una cinta de seda y se arrojó á la plaza destrozándose horriblemente.

La *Gaceta de los Caminos de Hierro*, examinando la subida que tiene el valor de nuestro papel consolidado, lo atribuye á los rumores que dice circular de que dentro de poco se dará una disposición mandando invertir en papel del 3 por 100 todos los fondos de la Caja de depósitos. Ignoramos absolutamente el fundamento de estos

rumores, que tendrán por base, sin duda, la ley próxima á votarse por el Senado, y que ya lo fué por el Congreso, para el empleo de los productos de la desamortizacion eclesiástica; pero repetimos que el señor ministro de Hacienda no se propone dictar ninguna nueva resolución sobre Deuda pública.

Ya hemos dicho que han regresado á Barcelona las personas que fueron al término de Berga en busca de un millón de duros que en oro, plata, joyas y pedrería, habia soñado un presidiario llamado Morros. Los detalles que sobre esta expedicion nos da una carta de Berga son tan curiosos como risibles: los descubridores futuros del ilusorio Oceano de riqueza, fueron acompañados de fuerza armada y con grande aparato; el héroe de la farsa hizo andar por espacio de dos dias á todos los crédulos ó curiosos que se dejaron arrastrar por sus quiméricas ofertas, y despues de mil vueltas y rodeos, terminó el sainete diciendo el protagonista: *no, yo no he sido*, esto es, me equivoqué, perdonad mis muchas farsas.

Contestando á una interpelacion de *Las Novedades*, sobre la actitud que tomará el Congreso el Sr. Ríos y Rosas, dice *La Epoca* que este distinguido hombre público será fiel á lo que simboliza en la política española y á las ideas y á los principios que no hace muchos meses todavía proclamaba en el Parlamento en una discusion solemne, y que lejos de creer en antagonismos imposibles, cree que estas ideas y principios son muy conciliables con la actitud que nobilísimas consideraciones imponen al Sr. Ríos Rosas respecto de la situación política actual.

El *Pensamiento Español* escribe anoche un furibundo artículo contra la prensa periódica, del cual podrá formarse idea por las siguientes frases que literalmente copiamos: «¡La imprenta periódica! ¡Prototipo de entrometimiento y egoísmo! Con ella no hay creencia inmune, principio entero, cerebro resguardado, honra segura, refugio impenetrable, hora tranquila ni caridad posible.»

Parece que la junta directiva del ferrocarril del centro de Cataluña ha determinado dar el nombre de «Madoza» á la primera máquina que recorra el trayecto de Molins de Rey á Tarragona.

En vista de los maravillosos resultados que de dia en dia ofrece la caja de ahorros, su junta directiva ha solicitado al gobierno el aumento de vocales y el de las secciones de que consta, y despues habrá de reformar necesariamente su reglamento.

Se ha publicado en Barcelona una revista completa, descriptiva de la «exposicion industrial y artística que se improvisó en aquella ciudad durante la permanencia de Sus Majestades».

Otra vez vuelve á asegurar *El Telégrafo* de Barcelona que el renombrado cantante Ronconi va á fundar en aquella ciudad un conservatorio de música y declamacion, á cuyo fin se han hecho trabajos preparatorios.

Ha fallecido en Barcelona el brigadier de artillería Sr. Bayona.

Ya están reparados los desplomes que ocurrieron en el ferrocarril de Lérida, circulando de nuevo los trenes sin interrupcion.

Segun carta de Tetuan que publica *La España*, parece que ha llegado allí una real orden para formar el proyecto y presupuestos de un fuerte permanente capaz de mil hombres, en el mismo punto en que está situada Torre Martín: con el se protegerá la rada y la entrada del río, aunque esto solo es practicable en invierno.

La *Emulacion*, de Cartagena, que aboga constantemente por los intereses generales de aquella ciudad, se lamenta de que á los pocos dias de haber comenzado el movimiento de tierras en la explanacion de la via férrea, se hayan suspendido los trabajos y despedido la mayor parte de los seiscientos braceros que estaban ocupados en las obras. La causa de esta paralización, parece que es la de no haberse aun transigido algunos expedientes de expropiacion.

Los 1,375 soldados que han correspondido á la provincia de Asturias en la última quinta han ingresado ya en caja, habiendo redimido su suerte por metálico 46 mozos.

Un periódico de Oviedo da cuenta de haber ocurrido un suceso lamentable en el portazgo de Soto á consecuencia de haber tropezado un caballo con la cadena que por la noche cierra el paso, y haber arrojado al ginete contra el suelo quebrándole un brazo. Con razon, el mismo periódico al referir este suceso llama la atencion de los empleados en portazgos para que durante la noche establezcan una luz de manera que pueda verse por los viajeros la cadena que cierra el camino.

Resulta, segun presumiamos, que la alocucion que se supuso haber dirigido Frascisco II á los sicilianos prometiéndoles una nueva constitucion era completamente apócrifa. Así se lo asegura á la *Patrie* una persona recién venida de Nápoles, y de cuya veracidad responde el periódico francés.

El *Diario Oficial* de Nápoles anuncia que va á ser suprimido el Consejo de la lugartenencia.

Los soldados que han defendido á Gaeta van á ser internados provisionalmente en las islas de Procida, Ischia y Capri. Algunos de los jefes superiores han sido autorizados para permanecer en Nápoles. Ni jefes, ni oficiales, ni soldados quieren servir en el ejército piamontés.

El *Nazionale* de Nápoles, órgano ministerial del lugarteniente Farina, hace una oposicion terrible al celebrísimo Liborio Romano, cuya eleccion rechaza en nombre de la moral. Dias pasados fué recibido el mismo periódico.

Causan horror las descripciones que del estado de Gaeta empiezan á llegar de aquella plaza. En la poblacion se camina sobre hierro. Las calles están intrasitables por los escombros. Por todas partes se encuentran charcas de sangre, cadáveres sepultados entre las ruinas, y restos de cuerpos humanos. Lo que presenta la verdadera imagen de la destruccion, es la batería de Transilvania volada por el incendio del polvorin. Los muros derribados, las mismas rocas hendidas, el suelo cubierto de bombas y granadas, ofrecen un espectáculo que oprime el corazon. La hermosa catedral gótica esta completamente arruinada interiormente: solo conserva las paredes exteriores. El aspecto de los defensores de la plaza era lastimoso, sus miembros estaban descarnados, sus rostros líbidos, y su uniforme sucio y abrasado. Los habitantes de la ciudad, pálidos y sobresaltados, se detienen como espantados al encontrar á los soldados piamonteses.

Ha regresado á Barcelona la conocida bailarina española doña Josefa Perea (la Nena) despues de haber obtenido muchos aplausos en el teatro de Palma de Mallorca, en el que ha estado ajustada.

Sigue causando la admiracion del público de Barcelona el célebre Ronconi, cuyas dotes de artista son tan conocidas en Europa. En la representacion de la *Linda*, arranca todas las noches bravos y estrepitosos aplausos, y es llamado á la escena infinitas veces. Su voz, que parecia iba en decadencia, sigue siendo vibrante y robusta, habiendo momentos en que está tan en el lleno de ella como en sus mejores años. La correspondencia que nos dá estas noticias, dice que no sería extraño que el eminente barítono volviese á dejarse oír en la próxima temporada en el teatro Real de Madrid. ¡Cuánto nos alegráramos!

Parece que un rico propietario de Sevilla se propone construir al final del paseo de las Delicias, una casa de recreo á la rusa, con jardines, montañas artificiales, merenderos, laberintos y canal navegable por pequeños botes, dando así gran vida y hermosura á aquel pintoresco sitio.

Durante el año último recaudó el hospital de Caridad de Cartagena mas de 3.000 duros de limosnas de varias personas benéficas.

El Sr. Farro está encargado de ponerse al frente de la compañía lírico-dramática que ha de funcionar en Jerez. Otra compañía de declamacion se está formando en Barcelona para trabajar en el teatro de Reus, figurando como director el señor Fidel. Se está ensayando en el teatro del Cir-

#### NOVELA

### JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduco. de Saenz Urraco.

—Si, contestó Love con acento breve, fijando en mí la primera mirada que pude obtener ó sorprender en ella.

Y se quedó cortada, como si por vez primera se le ocurriese mi semejanza.

—Vamos, ¿qué tenéis querida mía? le dijo Mr Butler en inglés y mirándome tambien.

—No os parece, repuso Love, que este hombre tiene los mismos ojos y la misma frente... y tambien algo de la triste sonrisa de nuestro pobre Juan?

Se apartó en seguida; pero ói su voz conmovida, y sus palabras penetraron en mi corazon como una flecha.

—Oreó que tenéis razon, contestó Mr. Butler. Ya habia yo pensado vagamente en él, y ahora no lo encuentro extraño.

—¿Por qué? repuso Love con animacion.

—Porque... á la verdad, querida mía, ya no sois una niña y se os puede decir esto. El padre de nuestro pobre amigo era jóven y un poco demasiado... ¿cómo os diré?... demasiado jóven para su mujer, que era modesta en sus modales, y contenida en sus celos. Hacía él muchas correrías por los alrededores, y se dice que muchos aldeanos de sus posesiones tienen cierto aire de familia... Hé ahí, al menos, lo que se ve en varias localidades, y lo que Mr. Lonard me ha referido diciéndome que antes, y aun despues de la muerte de su marido, la pobre condesa de La Roche vivió en el llanto de unos celos mudos y sin consuelo.

Hé ahí por qué, querida Love, acaso valga mas permanecer soltera, como lo habeis resuelto, que lanzarse al azar de las pasiones.

—Sí, repuso Love sentándose en la orilla de un hermoso estanque abierto en la roca, en el que saltaban unas truchas que brillaban como diamantes; por el ejemplo de ese campesino, que está celoso de su mujer, veo que la pasion puede turbar tambien, hasta el mismo matrimonio, y por lo que referis de las penas de la pobre condesa, veo tambien que la viudez y la soledad no alcanzan á curar esas heridas del corazon.

Pronunció estas palabras con una tristeza que me sorprendió. Hallábame muy conmovido por la revelacion que Mr. Butler acababa de hacerme de las causas del abatimiento singular en que yo habia visto vivir y morir á mi pobre madre, y al propio tiempo creia percibir cierta pesadumbre en las reflexiones de Love acerca de la viudez del corazon. Estábamos cerca de un sitio en que serraban tablas, en la pendiente de una montaña cubierta de bosques. Aquellos establecimientos rústicos son muy pintorescos en los montes Dore; el que teníamos ante nuestra vista se hallaba en un sitio singularmente poético, y la familia Butler habia hecho alto en él para almorzar sobre la yerba como todos los dias. Teníamos siempre el encargo de buscar al efecto un manantial de buena agua y un punto de vista agradable, lo cual no era difícil, y servíamos á nuestros viajeros con celo; pero en cuanto lo tenían todo dispuesto y á mano, nos hacian sentar á los tres bastante cerca de ellos, y Love nos pasaba con mucho cuidado y limpieza viveres abundantes.

—En el momento en que Love y su padre tenían la conversacion que acabo de referir, Francisco le im-

visaba un banco y una mesa con unos pedazos de tabla. Fingi creer que no lo arreglaba bien, y me acerqué á ella para ver la expresion de su semblante; pero se volvió con viveza, y pareció que, como en el castillo de Murol, hacia un poderoso esfuerzo sobre sí misma para contener una lágrima furtiva. Algunos instantes despues me miró al tomar de mis manos la cestita que le servia de plato para almorzar, y dijo á su padre en inglés:

—¿Entonces este sería hermano de Juan?

Y sin aguardar la respuesta me preguntó si habia yo conocido al jóven conde de La Roche.

—¿Cómo no he de conocerle, contesté cuando vivo á una legua de su casa? Pero hace ya mucho tiempo que se marchó al extranjero.

—¿En dónde se ha casado?... repuso con viveza.

—En cuanto á eso, repliqué resueltamente, solo ha sido un rumor, como han dicho tambien que habia muerto; pero parece que tan mentira es lo uno como lo otro.

—¿Cómo? exclamó, ¿qué sabeis vos? Nada podeis saber. ¿Acaso ha habido recientemente noticias tuyas?

—La anciana ama de llaves del castillo, que es tia mia, ha recibido noticias tuyas no hace todavía ocho dias y me ha dicho: «Nos han engañado; nuestro amor ni siquiera ha pensado en casarse.»

—Padre mio, exclamó Love en inglés y levantándose, ¿lo oís? ¡Nos han engañado! Vive, y quizás sigue pensando en nosotros!

—Pues bien, hija mia, dijo Mr. Butler algo turbado, si vive loado sea Dios! pero, si no está casado... ¿qué quereis deducir de eso?

—Nada... contestó Love friamente despues de vacilar breves instantes; y volviéndose hacia mí, me mandó que fuese á buscar á su hermano.

En aquel momento sentí un acceso de rabia y de odio hacia ella. Me dirigi adonde estaba Hope hablando con los serradores; le dije muy secamente que le esperaban, y me interné en el bosque como para no volver á ver á aquella muchacha sin amor y sin piedad, que nada tenia que deducir de lo que acababa de oír.

Pero Francisco corrió en busca mia; el buen hombre sabia toda mi novela, que me vi precisado á confiarle á retazos.

—¿Adónde vais? me dijo. Venid! habla de vos! quiere preguntaros si el señor conde ha de volver pronto de sus viajes. Me lo ha preguntado á mí; pero como no sé lo que quereis que se diga acerca de eso, he contestado que lo ignoro. He dicho, sin embargo, que conocí á ese pobre Mr. de la Roche, que muchas veces llegó á pasear con él, y que oí decir con frecuencia que despues habia tenido penas de amor por una señorita demasiado orgullosa, que no le queria. En fin, creo que he hablado como debia hacerlo.

—¿Y qué ha contestado ella?

—Me ha preguntado si sé ó si sabeis el nombre de esa señorita, á lo cual he respondido que no, y parece que ha quedado tranquila.

—Pues bien, ya que está tranquila, dejémosla así! No contesteis á ninguna otra pregunta, no penseis ya en servirme. Me voy, vuelvo á vuestra casa, y mañana me marchó.

—No por cierto! exclamó Francisco deteniéndome habla con mucha viveza de vos con su hermano. No entiendo lo que dicen, pero oigo vuestro nombre con mucha frecuencia y parece que están disputando. Al menos es preciso que sepais lo que piensan acerca de vos.

(Continuará.)

co barcelonés, el drama traducido del francés, titulado *El jugador de manos*, cuya traducción ha hecho D. Juan Cxtalino.

El P. Santo, según un despacho de Turin dirigido a *La Epoca*, ha nombrado arzobispo para la sede vacante de Milán, sin que precediese, como estaba establecido en el último Concordato del Piamonte con Roma, y también en el que la actualidad está vigente entre el gobierno pontificio y el austriaco, la presentación ni de la corte de Viena, ni de Víctor Manuel. El gobierno piemontés, aunque ya había rasgado por su propia voluntad el Concordato, ha tomado el nombramiento como una negativa a reconocer su soberanía en las provincias de Lombardia, y a sancionar los hechos consumados, como es su constante pretensión, y se ha negado terminantemente a reconocer por tal arzobispo al prelado que Su Santidad nombró, y ha transmitido las órdenes oportunas a Milán para que el cabildo y las autoridades, así civiles como eclesiásticas, no consientan que tome posesión el arzobispo, ni ejerza acto alguno de jurisdicción. También ha acordado que se recojan «a mano real» las bulas de nombramiento.

El comité revolucionario de Roma repartió el día 18 en diferentes puntos de la ciudad dinero y puñales. Muchos de los sujetos a quienes se dieron, suponiéndolos adictos a la revolución entregaron los puñales a la policía. El día 19 el gobierno pontificio dispuso que salieran de Roma cuatro de los principales jefes revolucionarios, que se dice fueron los promovedores de la demostración de los días anteriores. El 17 uno de los zuavos del Padre Santo, al volver por la noche al cuartel, fué atacado por cinco hombres que le dispararon un pistoletazo a boca de jarro. Aunque con el brazo derecho atravesado, no bien armó con el izquierdo su revólver, cuando los cinco cobardes asesinos emprendieron la fuga.

Una correspondencia de Berlín dice que el gabinete de Viena ha resuelto que el Véneto forme un gran ducado con un archiduque austriaco a su frente, y reciba una Constitución liberal. Podría ser que ahora resultase cierta la noticia, pues no teniendo Austria que temer por ahora un ataque contra el Véneto, es natural que procure satisfacer las aspiraciones de aquella provincia.

Un periódico semi-oficial de Turin ha publicado las siguientes generosas líneas: «Sentimos el mayor júbilo al anunciar a nuestros lectores que el imbécil miserable que se llama el duque de Sangro, hijo abyecto de un padre abyecto, se halla en cama, y va a reventar por el tifus. Es probable que a estas horas haya pagado el precio del pasaje a Caronte. Nosotros no nos alegramos de su muerte, pero sí de su enfermedad. La vida de semejante canalla debía durar tanto como la de Nestor. Cuando reventan, ya todo queda dicho. Se les quisiera ver vivir para que todos los días, a todas horas, lloraran, temblaran, se estropearan, se condenaran.» Con este motivo, un periódico francés dice que el sanguinario Pinelli ha venido a Turin, ó si no ha venido, no hace falta. Es de advertir que la abyección de los duques de Sangro se reduce a haber seguido a los reyes a Gaeta.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: **Ragusa 25.** Los insurgentes son ya numerosos en la Sutorina; Mehemed-baja, no atreviéndose a atacarlos, ha emprendido la retirada. Un puesto fortificado de los turcos ha sido demolido. **Roma 24.** Ha fallecido el cardenal Brunelli.

### SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene ningún real decreto.

Por real orden de 26 de febrero se ha aprobado la subasta celebrada el 19 del corriente, declarando adjudicada la concesión del ferro-carril de Palencia a Ponferrada a los Sres. Miranda é hijo, como autores de la proposición mas ventajosa, con la subvención de 59 millones de reales en metálico, ó su equivalente en obligaciones del Estado por ferro-carriles para toda la línea.

Se ha resuelto pasen al apostadero de Filipinas a continuar sus servicios los alféres de navío D. Manuel de Bustillo y Pery, D. Carlos Ruiz y Canales, D. Felipe Mendez y Perez Acevedo, D. Manuel Gonzalez y Alvarez, D. Leandro Alessen y Millan y D. Santiago Patero y Micon.

Han sido nombrados comandantes del bergantín *Pelayo* y del vapor *Pizarro*, respectivamente, los capitanes de fragata don

Manuel Castilla y Asensio, y D. Federico Lobaton y Prieto.

Ha fallecido en Cádiz el capitán de navío graduado y retirado D. Francisco Fernandez de los Senderos.

Ha sido nombrado ayudante secretario de la comandancia general del apostadero de Filipinas, el capitán de fragata D. Francisco Durán y Lira. Del estado que publica la dirección general del Tesoro aparece que la deuda flotante importaba en 1.º de enero: por giros 3.032,041 rs.; por anticipaciones, la cantidad de 999.511,476,42, total, reales vellón. 1.003.473,517,42. Ha tenido de aumento dicha deuda hasta 1.º de febrero: por anticipaciones, 112.720,254,54. Ha disminuido: por giros, 1.260,500; por anticipaciones, 23.521,111,11; total, 24.781,611,11. Importa la deuda flotante en 1.º de febrero de 1861. 1.091,412,160,85. No ha habido negociación de deuda flotante en el mes de enero.

Siendo una de las esperanzas de las oposiciones que el Sr. Rios Rosas se ponga en hostilidad con el gabinete y se lleve trás de sí en el Congreso á cierto número de diputados, los periódicos adversarios del gabinete procuran hoy por cuantos medios están á su alcance, ya herir el amor propio de aquel personaje, ya suponer con mas intención que verdad que los amigos del gobierno le hostilizan. Fijamos el hecho, y dejamos á nuestros lectores y al mismo Sr. Rios Rosas que saquen las consecuencias.

Las obras de alcantarillado adelantan rápidamente en Madrid, habiéndose construido durante el mes de enero 1.695,80 metros lineales de alcantarilla en las calles de Alcalá, Peligros, San Miguel, San Jorge, Reina, Torres, Rueda, Ronda, Águila, Ventosa, Paloma, Calatrava, Hammilladero, Maldonadas, Toledo, plaza de la Cebada, y la plaza y calle de San Millán. Sigue la recomposición de las alcantarillas de la cuenca del Arenal en las cocheras de Palacio y Campo del Moro, y la de las afueras de la puerta de Toledo. Se continúa la colocación de cañería de distribución y de las bocas de riego é incendios, y en las afueras de la puerta de Atocha el acopio y prueba con la prensa hidráulica de la tubería y piezas de todos diámetros que han de colocarse en la zona central de la población.

El señor ministro de Hacienda ha dispuesto que el día 11 de marzo se proceda á nueva subasta para contratar á perjuicio de D. Fernando Cubellos, el servicio de conducciones terrestres de sal en la Península é islas Baleares, desde 1.º de abril del corriente año á 31 de marzo de 1864, por no haberse presentado licitador en la subasta celebrada el día 25.

El Banco de Sevilla tenía en 31 de enero un capital activo de 74.430,384 reales 38 céntimos.

Los periódicos franceses liberales censuran la ligereza con que lord Russell manifestó en el Parlamento que la Italia meridional estaba ya tan tranquila como la del Norte. Preguntado el lord de quién había adquirido aquella y otras por el mismo estilo, contestó que del embajador de Cerdeña.

La Patrie emite algunas dudas sobre la presencia del conde de Christen en los Abruzos, en atención á que una carta de Roma del 17 dice que estaba de vuelta en dicha ciudad, y el día antes había recibido una larga audiencia de Francisco II, el cual le había dado las gracias por su adhesión, que en el día se había hecho ya inútil.

Parece que están ya concluidos ó en via de estarlo muy pronto, los trabajos reglamentarios relativos á hipotecas, y que á la mayor brevedad posible se planteará la ley, cuyo pensamiento ha obtenido unánime aprobación, sin diferencia de partidos políticos, por los beneficios que ha de reportar al país, y cuya realización honra en gran manera al ministro del ramo y á la comisión de códigos.

El Sr. D. Daniel de Moraza, director de *La España*, sale esta noche de Madrid con dirección á las provincias del Mediodía, á fin de restablecer su quebrantada salud.

Han salido con dirección á París, los artistas D. José Casado y D. Antonio Gisbert, premiados por el gobierno de S. M. con dos años mas de pensión en el extranjero.

Una correspondencia de Nápoles, que publica el *Siecle*, dice que la *Muette* encontró en su pasaje á Civita Vecchia conduciendo á Francisco II y á su corte, un vapor español sospechoso: despues de hacer las señales de costumbre añade, y viendo que no le respondía, la corbeta tiró un cañonazo para dar orden de avanzar, pero la embarcación española, en vez de obedecer,

se alejó á todo vapor. Creemos inesacta esta noticia.

Segun la *Opinion*, las baterías piemontesas han tirado durante el sitio de Gaeta 55,000 cañonazos, y han quemado 190,000 kilogramos de pólvora.

Se desmiente la noticia de que Garibaldi vaya á Londres próximamente. El celebre aventurero no piensa abandonar su retiro.

No es cierto, según asegura *El Diario Español*, que el Sr. Casaval vaya á ponerse al frente de ningún nuevo periódico.

La reunion de diputados celebrada anoche, de que dimos cuenta, tuvo lugar en la casa del Sr. Paz, y asistieron á ella los señores Grandallana, Polo, Ginés, Salazar, Calzada, Auñón, Franco, Balmaseda, Rio Gonzalez, Perez Zamora, Torán y Orozco. Los señores Barroeta y Cascajares no pudieron asistir por impedírselo sus muchas ocupaciones; pero enviaron una comunicación manifestando que se adherían al acuerdo que se tomase.

La comisión encargada de acercarse al gobierno de S. M. para activar la pronta resolución de las dificultades suscitadas con motivo de la *via provisional* de Panerbo está cumpliendo su cometido, y es de esperar que no tarden en verse los resultados de una gestión, encaminada al mayor bien de considerable número de provincias del reino, interesadas en la conclusión de la mas importante de todas nuestras líneas de ferro-carriles.

Hungria continúa discutiendo en sus comités su organización interior, y en su deseo de reedificar el pasado encuentra dificultades imposibles de vencer. En la conferencia de justicia celebrada en Pesh se propuso el restablecimiento de las leyes húngaras sobre sucesiones; pero despues de largos debates se convino en que era absolutamente indispensable modificarlos con arreglo á los adelantos de la jurisprudencia moderna.

El rey de Prusia ha dispuesto que las órdenes para el ejército, emanadas de él no sean refrendadas por su ministro, no siendo esta formalidad necesaria mas que para las órdenes relativas al presupuesto ó á la administración del ejército.

La situación financiera de Turquía es deplorable y la quiebra de Mirés aumenta su mal estado; sobre todo ahora que había llamado á las armas 50,000 de la reserva, á los que ni su sueldo podrá pagar. El único recurso que la queda es el Austria; pero tampoco esta nación está abundante de recursos. Fuad baja ha pedido al gobierno 10 millones para indemnizar á los maronitas y á los habitantes de Damasco. Para salir de todos sus apuros el gobierno turco no tendrá mas remedio que decretar nuevos impuestos recargando con ellos á las poblaciones cristianas. Si esto sucede así, la ocupación militar en Siria y la creación de una conferencia continua en Constantinopla, serán muy útiles para los súbditos de la Puerta Otomana.

Segun los informes de personas autorizadas, no es exacto lo que ha dicho *El Reino* en uno de estos últimos días, de que muchas causas criminales están paralizadas en primera instancia por carecer los promotores de las hojas estadísticas que ha debido remitirles el ministerio de Gracia y Justicia, y que á consecuencia de esa paralización son numerosos los presos que continúan sumidos en los calabozos, debiendo estar ya en libertad. Podemos asegurar terminantemente, que no hay en España un solo tribunal donde la administración de la justicia se haya paralizado por obstáculos que haya producido la estadística. En cuanto á las hojas estadísticas, cuya falta prevista en el reglamento no entorpece nunca la rapidez de los procedimientos, sabemos que hace días se han distribuido veinte y cinco mil ejemplares entre las audiencias de España.

Ha llegado á Viena el archiduque Carlos Luis, gobernador del Tirol, y se decía que todos los gobernadores del imperio iban á ser convocados para celebrar una conferencia con el gobierno en la capital de Austria.

Un pintor napolitano pobremente vestido extró el día de la apertura del Parlamento italiano en el salon de sesiones, y negándose á salir á pesar de las invitaciones de los ugieres, tuvo la guardia que sacarle á la fuerza. Era un pobre loco, que se creía diputado; y sin embargo de no tener importancia este suceso, algunos periódicos le han comentado de diversa manera, hasta el punto de hacer creer que la presencia del pobre pintor en aquel sitio, era el resultado de una conspiración con los mas siniestros fines.

La prensa de Italia se manifiesta en favorecer la paz, y estos son los votos de to-

da Europa. Por esto ha causado tan buen efecto el discurso de Víctor Manuel. Los periódicos franceses también desean un arreglo pacífico de la cuestión romana y los ministeriales aseguran á todas horas que el emperador no entregará nunca al Padre Santo á la revolución y le defenderá hasta el último extremo; pero haciéndole ver cuál es la política que conviene á su dignidad y á su situación.

Las noticias de los Estados Unidos varían á la llegada de cada paquebot. Antes del 11 las cartas y los periódicos indicaban que se habían hecho tentativas de reconciliación. Hoy las noticias que recibimos son contrarias á las anteriores, y se confirma el despacho telegráfico que publicamos, indicando que los Estados del Sud habían constituido un gobierno provisional eligiendo para presidente á Mr. Davis y para vice-presidente á Mr. Steuens. La Luisiana ha ratificado estas resoluciones. Se esperan de un momento á otro detalles del ataque del puerto Sumter, que debió tener lugar el 12 ó 13 del corriente.

Se dice haberse mandado colocar en una de sus casas de campo estos dos versos:

Le théâtre a payé cet asile champêtre.  
Vous qui passez, merci je vous le dois peut-être.

(El teatro ha costeado este campestre asilo: os doy gracias á todos los que pasáis, porque quizás os le debo.)

El domingo último se enviaron de la tesorería de Alicante á la de Murcia 2.600,000 reales.

Podemos asegurar, dice un periódico de Alicante, que S. M. la Reina tiene decidida la compra del jardín de Peñacerrada, propiedad del señor marqués de Beniel. Segun nuestras noticias, se han remitido ya á las oficinas de la real casa los planos de la indicada posesión, y próximamente debe llegar á esta capital un empleado de la intendencia de palacio con el objeto de examinar la finca y tratar de su ajuste. Este notable suceso es de inmensa importancia para nuestra huerta, y así lo comprenderán las infinitas familias que en ella tienen enclavadas sus posesiones.

A consecuencia de los muchos expedientes que se han acumulado en el consejo provincial de Valencia, sobre la última quinta, no han podido aun ingresar en caja todos los mozos correspondientes al último sorteo, debiendo verificarlo antes del 4 de marzo.

Antes de anoche celebró otra nueva sesión la sección de ciencias morales y políticas del Ateneo. El Sr. Malo sostuvo sus ideas con el entusiasmo de siempre. Como se pronunciara contra la ley de las mayorías, contestóle el Sr. Mata que en Senados y concilios se han resuelto por mayoría graves cuestiones de dogma y disciplina, y que por mayoría son elegidos los Papas. Con este motivo hubo una ligera escaramuza entre el Sr. Mata y el Sr. Malo. Los honores de la sesión pertenecieron al diputado á Cortes, Sr. Saavedra. Habló con animación, con fuego, y algunas veces con poesía, y el público le aplaudió con entusiasmo. Despues de unas rectificaciones del Sr. Mata y del Sr. Saavedra, se levantó la sesión.

El Sr. D. Gonzalo Castañon dice en un comunicado que ha dirigido á *La Discusion*, que no solo no es cierto que dicho señor vaya á tomar parte en la redacción de *El Dia* bajo la dirección del Sr. Caso, sino que se han aumentado desde que se separó de aquel diario las causas que determinaron su separación.

La indisposición de la señora Santa María há sido causa de que se hayan interrumpido las representaciones de la zarzuela *Arvidos y cuchilladas*, de los Sres. Belza y Reparaz.

En nuestro número de ayer dimos la noticia de que no había podido realizarse la subasta de trasportes de sal por falta de licitadores, y por un error involuntario hemos comprendido los marítimos con los terres, tres cuando solo se trató de subastar estos últimos.

El comité revolucionario de Roma ha dado públicamente las gracias á las tropas francesas por la actitud que guardaron en la manifestación con motivo de la rendición de Gaeta.

Se anuncian en Barcelona tres nuevos periódicos semanales puramente humorísticos.

El jueves último murió en Málaga una pobre anciana que estaba en su casa sentada á la lumbré, y hubo de prendérselo fuego en el vestido, abrasándose casi todo el cuerpo.

El gobernador civil de Mallorca ha regresado á la capital, volviéndose á encargar del mando de aquella isla.

S. M. se ha dignado conceder encomiendas y cruces de Carlos III é Isabel la Católica á varias personas de las islas Baleares, como reuerdo del aprecio que le merecen aquellos habitantes.

En la mañana del 22 se botaron al agua desde la playa de Palma de Mallorca, los escampavias de nueva construcción, y de un corte elegante, destinadas al resguardo marítimo de aquella isla.

El domingo último tomaron el hábito de hermanas del Amparo en el oratorio de la inclusa de Palma cuatro jóvenes educandas.

El domingo último, á la bajada del puente nuevo de Valencia se soltaron dos buques que estaban atados á una careta y arremetieron con los transeúntes. El caballo de una tartana se espantó de la actitud de aquellos cornudos animales y se arrojó por el puente arrastrando el carruaje en su caída. Las personas que iban en el salieron sin grandes daños, pues solo experimentaron pequeñas contusiones y alguna insignificante herida.

El tribunal que ha de fallar la segunda denuncia que tiene pendiente *El Gaceta Público*, se compone de los señores: presidente, D. Narciso Lopez; jueces, D. Antonio María Prida, D. Pedro Borrajo de la Bandera, D. Patricio Gonzalez, D. José Antonio Llera, D. Pascasio Fernandez.

He aquí un cuadro de las horas comparadas de todos los puntos del globo. Cuando el Cuadrante señala el medio día en París, son las dos y ocho minutos en San Petersburgo,—las doce y veinte y dos minutos en Madrid;—las seis y diez y seis minutos en Calcuta;—la una y veinte minutos en Roma;—la una y treinta minutos en Gaetinga;—las cinco y veinte y cuatro minutos en Quito;—las once y cincuenta y siete minutos en Argel;—la una y veinte y tres minutos en Munich;—las doce y diez minutos en Londres;—las tres en el Rio Janeiro;—la una y treinta y nueve minutos en Munster;—las siete y veinte y cuatro minutos en Pekin;—las dos y catorce minutos en Constantinopla;—la una y diez y nueve minutos en Copenhague;—las cinco y cinco minutos en Nueva-York;—la una y cuatro minutos en Viena;—las seis y cuarenta y seis minutos en Méjico;—la una y diez y seis minutos en Berlín;—y las doce y treinta y cinco minutos en Dublín.

El ayuntamiento de Palencia ha elevado una esposicion al gobierno pidiendo que desaparezca el gravámen de dos pesetas en carga de trigo que se cobran en las puertas de aquella ciudad, por ser esta contribucion de las que redundan en perjuicio de las clases menos acomodadas de la población.

En Palma de Mallorca va á publicarse un periódico, que según el prospecto se titulará *La Charanga*, lo redactará un sordo y hará reír á los que se suscriban á él.

El nuevo secretario del gobierno civil de Palma de Mallorca, Sr. D. Saturnino Palacios, tomó posesión de su empleo el 18 del actual.

Garibaldi ha dirigido á los artesanos de Parma la siguiente carta, cuyo rasgo final es muy italiano.—Caprera 10 de febrero de 1861.—«Trabajadores de Parma: sí, yo soy hijo del pueblo, y por consiguiente vuestro, y este es mi mayor título de gloria. Acepto, pues, con agradecimiento, la presidencia honorífica de vuestra sociedad, como acepto la honra de ser vuestro compañero en la próxima, suprema y última batalla de la redención. Recibid un beso fraternal de vuestro Garibaldi.»

La población de Versalles se conmovió en estremo dias pasados con la perpetración de un crimen. Un soldado se dirigió á casa de su novia y vió que en compañía de esta se hallaban un cabo y un soldado. Como llamase y no le quisiesen abrir, rompió con el sable la puerta y entró. Los soldados se habían escondido y también la muchacha; pero penetró donde esta estaba despues de romper también la puerta de la habitación y asesinó del modo mas espantoso á aquella infeliz que en vano gritaba pidiendo socorro. Solo cuando llegaron los vecinos y se apoderaron del asesino salieron de su escondite el cabo y el soldado.

En el extranjero se están comprobando frecuentes casos de envenenamiento causado por las materias venenosas empleadas en la coloración del papel de las habitaciones.

La Patrie desmiente la noticia dada por los periódicos de Turin de que una brigada de infantería piemontesa va á pasar á Roma á pensarse á las órdenes del general Geyon.

En la sesión que celebró el viernes último la sociedad económica barcelonesa, se

acordó la creación de un cuerpo de guardias rurales para la debida seguridad del campo.

Segun dice un periódico de Cádiz, se ha aumentado el número de operarios para dar mayor impulso á las obras de fortificación de aquella plaza.

Sentenciada ya la causa seguida contra D. Manuel Nieto Imaz por el atentado cometido contra la persona del señor duque de Tetuan, se le ha declarado por el juzgado exento de responsabilidad criminal, decretándose la reclusión del procesado en uno de los hospitales que se destinan á los enfermos de su clase, del cual no podrá salir sin previa autorización del tribunal á que ha correspondido el conocimiento de la causa. Habiéndose elevado en consulta esta providencia, parece que se trata de seguir con rapidez el proceso, atendido el lamentable estado en que se encuentra el desgraciado Nieto Imaz.

A escepcion del punto relativo á la disminución de las municipalidades, acerca de lo cual se llegará tambien á una conciliación apetecible, están resueltas todas las cuestiones de la ley de ayuntamientos por la mayoría de la comisión del Congreso, en el sentido que mas podian apetecer los hombres que no sacrifican al principio de gobierno los intereses de la libertad.

El concierto sacro que hubo anoche en el regio coliseo obtuvo el mismo satisfactorio éxito que los anteriores, si bien la concurrencia era mas escasa que en aquellos. En la primera parte fueron aplaudidos la señora Jullienne Dejean y el Sr. Berlart, en el canto *El descanso de la caravana* y el canto del *Mueñin*, de *El Desierto* de Feliciano David. En la segunda parte fué muy aplaudido el tenor Fraschini en el aria *Cujus anima del Estabat Mater*, de Rossini, y el aria del mismo, *Inflammatus*, cantado por la Jullienne Dejean. En la tercera parte fué muy aplaudido el Sr. Morini habiendo tenido que repetir el solo *Nelle sette parole*, de Mercadante. Fué igualmente muy aplaudida en la plegaria del *Profeta* la señora Demeric-Lablache. Los honores de la noche correspondieron especialmente á la Jullienne Dejean, que cantó el admirable *Ave Maria*, de Gounod, con maestría. El público pidió la repetición, y llamó á la escena á la artista. Los coros estuvieron perfectamente en la *Entrada al Desierto*, y en el *Motete coral*, y *Bona Pastor*, de Esclaba. La orquesta, bien.

### TERCERA EDICION.

(A LAS SEIS DE LA TARDE.)

En los momentos presentes se siguen activas negociaciones en Madrid entre el señor ministro de Gracia y Justicia y el Nuncio de Su Santidad para el arreglo del complicado y espinoso asunto de las capellanías colativas, donde juegan tantos y tan encontrados intereses y opiniones. El gobierno de S. M., atendiendo á la situación de los negocios europeos ha creído que este asunto debía y podia tratarse mejor en Madrid que en Roma, y habiendo accedido á ello la Santa Sede es de esperar que pronto se llegue al codiciado término de un arreglo equitativo. Es cuanto á fuer de buenos compañeros podemos decir á *El Oloron Público* que se muestra hoy razonablemente curioso del estado en que se halla el asunto de las capellanías colativas.

El gobernador civil de Huesca, con la celosa junta de agricultura, industria y comercio de la provincia, se ocupan de varios proyectos de interés material de la misma, y entre otros, de aumentar los riegos tan necesarios en un país agrícola.

De paso para Paris, han llegado á esta capital los condes de Pañafiel, grandes de Portugal y personas muy notables del vecino reino.

La nueva casa de moneda de Madrid, que merced al celo y á la inteligencia del arquitecto Sr. Jareño, y del subintendente Sr. Pacheco, llegará á ser uno de los edificios mas notables de España y aun de Europa, tiene ya en movimiento las máquinas de invención mas perfecta y avanzada, y se halla en disposición de acuñar por día mas de cinco millones de reales en monedas de cinco duros. Hoy sus trabajos están consagrados á la acuñación de inmensas cantidades de esta moneda, destinada al Banco de España.

El Excmo. señor baron de Grovestins, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de los Países-Bajos en esta corte, visitó el 25 el archivo nacional central de Alcalá de Henares.

En Tetuan se proyectan y llevan á cabo instantáneamente obras de embellecimiento que van trasformando completamente á aquella ciudad. A pesar de las distintas razas y creencias de sus habitantes, todos

viven en la mas perfecta armonia merced al tacto y los desvelos de las autoridades españolas. El nuevo gobernador Sr. Tagle, ha perfeccionado el cuerpo de vigilancia, aumentando su numerario, y dándole un reglamento cuyas bases están perfectamente pensadas. En muchos ramos, y entre ellos el de policía de las calles, Tetuan no tiene ya nada que envidiar á muchas de las primeras ciudades de Europa.

S. M. la Reina ha decidido trasladarse el día 24 de marzo al real sitio de Aranjuez.

El arquitecto del ministerio de Fomento Sr. Jareño se ocupa actualmente en levantar los planos del magnífico y suntuoso edificio que debe construirse en el paseo de Recoletos de Madrid, en el sitio ocupado hoy por la escuela de Veterinaria y en el que se levantarán verdaderamente cuatro palacios unidos entre si y que estén destinados respectivamente á ministerio de Fomento, museo nacional, biblioteca y academias científicas, artísticas y literarias. Resuelta ya la erección de este grande y múltiple edificio, se ha destinado para escuela de Veterinaria y se ha reclamado del ministerio de Hacienda, la antigua casa de moneda en la calle de Segovia.

De Toledo recibimos hoy algunos pormenores acerca del cautiverio de D. Alfonso Molero, perteneciente á una de las principales casas de aquella ciudad. El señor Molero salió el 23 para una línea que tiene como á dos tiros de bala de Toledo, y los malhechores se apoderaron de él dejando el caballo que sacó de la ciudad cerca de la puerta de la línea. Hasta ahora no se sabe el paradero del Sr. Molero, pero si que se piden por su rescate 50,000 duros, cantidad que se dice en Toledo está próxima á entregar la familia con la condición impuesta por los malhechores de que 30,000 han de ser en oro y los 20,000 restantes en billetes de Banco. Cuéntase en Toledo que tambien han sido llevados á los montes un vecino de Aranjuez y un fraile de Ocaña, y que se pide por el rescate del primero 20,000 reales y 25,000 duros por el del segundo. Ignoramos lo que pueda haber de cierto en estas noticias.

Esta mañana hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 25. Continúan con actividad la instrucción judicial contra Mirés y el examen de los libros y contabilidad de la caja general de caminos de hierro. El conde de Germiny se ha asociado un consejo judicial en que figuran funcionarios notables; pero ningún banquero.

Se asegura que Francisco II dirigirá en breve á las potencias europeas un «memorandum» protestando contra la usurpación de Victor Manuel, y declarando querer defender sus derechos ante el Congreso que ha de arreglar los asuntos de Italia.

Hamburgo 25. El gobierno de Dinamarca piensa cerrar dos Cámaras del Consejo de Estado. El rey nombrará la primera, y para la segunda habrá una amplia base electoral. El Holstein obtendrá completa libertad respecto á sus negocios interiores. El derecho de elección de sus representantes será ilimitado.

Londres 25. Las noticias americanas de hoy contradicen las de ayer. No se dice que se vaya á atacar el fuerte de Sumter; pero si que se reúnen considerables refuerzos para lanzarlos contra Charleston.

Profesándose como se profesan mútua y particular amistad el embajador de Francia y nuestro ministro de Estado, y no dudando ninguno de ellos de la lealtad y buena fe con que cada cual ha revelado lo que pasó en la conferencia que tuvieron los dos hace mas de un año sobre los negocios de Roma, cualquiera equivocación que uno ú otro haya incurrido por falta de memoria quedará subsanada en las esplicaciones que puedan darse, sin que esto altere, como parece que lo temen algunos periódicos, la buena armonia que ha reinado hasta aquí entre el digno ministro de Estado y el representante no menos digno de la Francia.

La vuelta probable á España del duque de Valencia no tiene otra significación, segun sus mas íntimos amigos, que el deseo que abraza aquel general de pasar los últimos años de su vida en su patria.

Ha sido sentenciado á la pena de muerte por la Audiencia de la Coruña, Manuel Torres Salamanca, por robo y homicidios en Puentedeume.

El 26 no ocurría novedad en Tetuan ni Ceuta.

Anoche tuvo su segunda reunion la comisión del Congreso de ascensos militares con asistencia de todos ó de casi todos los diputados militares que existen en Madrid. En la primera reunion, el general D. Carlos Latorre, habia combatido en todas sus partes el proyecto aprobado en el Senado, y anoche, los diputados Saavedra y Abades

consumieron las dos horas de sesion, demostrando la superioridad de la organización de nuestro ejército sobre la de otros países extranjeros. El Sr. Abades quedó en el uso de la palabra. Los individuos de la comisión aun no han demostrado sus opiniones, aguardando á oír á todos los diputados que quieran ilustrarla con sus conocimientos.

Mañana termina la publicación de el periódico *El Día*. Aun no se sabe que periódico ó empresa debe sustituirle. De seguro no se pondrá ya al frente del periódico que pueda sustituir á *El Día*, el Sr. Casaval, quien por razones ajenas á la política, no ha podido aceptar el puesto de director que se le ofrecía.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Agram 26. El comitado de Agram ha resuelto pedir al emperador que al abrir la Dieta se corone rey de Hungría en esta ciudad.

Turin 26. El Senado ha aprobado la ley que concede á Victor Manuel el título de rey de Italia.

Parece positivo, que si el gobierno de Su Majestad, no trae á las Cortés, como se espera, un proyecto de ley sobre disenso de los padres, el Sr. Moyano se propone presentarlo haciendo uso de su iniciativa como diputado.

Hoy ha remitido el Senado al Congreso el proyecto de ley que ha aprobado sobre reivindicación de efectos al portador, y siendo diferente lo acordado por ambas cámaras, se procederá luego al nombramiento de la comisión mista.

Anteayer tomó posesion del mando el nuevo capitán general de Estremadura señor Laviña.

S. M. la Reina madre, cuya salud va mejorándose cada dia, debe pasar la primavera, para acabar de restablecerse en Vichy ó en Charles-Vac en Alemania.

Hoy por la mañana ha llegado á nuestras manos un parte telegráfico fechado en Paris ayer al medio dia, y que contiene testualmente el párrafo del mensaje del Senado relativo á Italia, párrafo que reproducimos á continuación por su alta importancia y porque como verán nuestros lectores, llegó en el primer despacho bastante desfigurado. Hele aquí:

Paris 26. El proyecto de mensaje del Senado contiene los siguientes párrafos relativos á Italia:

Que Italia recuerde sobre todo que el catolicismo le ha confiado el jefe de la Iglesia, el representante del mayor poder moral de la humanidad. Los intereses religiosos de Francia le piden que no olvide esto. Los recuerdos nostálgicos de Magenta y de Solferino nos hacen confiar en que lo tendrá en cuenta. Pero nuestra mas firme esperanza se funda en la mano tutelar é infatigable de V. M.

Vuestro amor filial hacia una santa causa que no confundis con la de las intrigas que se revisten con la máscara de aquella, se ha señalado incesantemente en la defensa y en el sostenimiento del poder temporal del soberano Pontífice, y el Senado no vacila en prestar su adhesión la mas completa á todos los actos de vuestra política leal, moderada y perseverante. En lo porvenir, nosotros continuaremos colocando nuestra confianza en el monarca que cubre al pontificado con la bandera francesa, que le ha acompañado en sus tribulaciones, y que se ha constituido respecto á Roma y el trono pontificio como el centinela mas vigilante y fiel.

Los diputados catalanes no han podido ponerse de acuerdo sobre el ferro-carril de Granollers á San Juan de las Abadesas, á pesar de los esfuerzos del Sr. Madoz para traerlos á mi pensamiento comun. Este fué el resultado de la última reunion que tuvieron anoche.

Decididamente el partido progresista puro de Barcelona presenta como su candidato para diputado á Cortés por el segundo distrito al Sr. D. Patricio de la Escosura. Dicese que á este le han ofrecido su apoyo algunos moderados pero que el Sr. Escosura no le ha admitido. Trasládamos lo que comunican algunas cartas de Barcelona que tenemos á la vista.

Habiéndose acercado al gobierno la comisión de diputados encargada de remover los obstáculos que haya para que se permita la construcción de una dia férrea provisional que facilite el paso de las gargantas de Pancorvo en la línea del Norte, apresurando así el dia en que se vaya por ferro-carril de Madrid á Almansa, el señor director general de Obras públicas ha ofrecido á la comisión, que pedirá de nuevo informe á la Junta consultiva de caminos á fin de ver si puede accederse á lo que solicitan los diputados por Castilla y las provincias vascongadas.

Por real orden de 23 del corriente se ha autorizado á la academia de San Fernando para abrir concurso á tres plazas de pensionados en el extranjero, una para el

estudio de la pintura de paisaje, otra para el de la escultura y otra para el de la arquitectura.

Hoy ha tenido efecto la subasta de las deudas amortizables de 1.ª, 2.ª clase y exterior. Se ha destinado la suma de reales vellón 4.296,730 distribuidos en esta forma: 2.994,435 para la amortizable de primera clase, 375,000 para la amortizable de segunda, 927,292 para la exterior.

Los tipos fijados han sido: Para la de 1.ª clase, 30-75 por 100, y para la de 2.ª clase y exterior, 17-75; pero solo se ha amortizado la de 2.ª de 17-25 á 17-40. De la 1.ª y de la exterior no ha habido amortización por estar las proposiciones fuera del tipo fijado por la junta de la Deuda pública.

El hacendado de Paris Mr. Richmond se ha suicidado en consecuencia, segun se cree, de los asuntos de Mr. Mirés.

La junta provincial de agricultura, industria y comercio de Cataluña ha elevado una esposición á S. M. para que antes de someter el gobierno á las Cortés el proyecto de aranceles, oiga sobre dicho proyecto á las corporaciones provinciales autorizadas, llamando así á particulares competentes, representantes naturales de los intereses á que puede afectar la reforma. Pero precisamente porque la reforma de aranceles debe resolverse ante las Cortés, habrá tiempo sobrado para que antes de votarse la ley todos los interesados hagan valer sus opiniones ante los cuerpos colegisladores, lo que hace ocioso é improbable que se acceda á la solicitud ó por la junta provincial de Barcelona.

Está en estudio en el teatro Real de Madrid la ópera del principe Poniatowsky, *Pedro de Médicis*.

Amigos íntimos del Sr. D. Antonio de los Rios y y Rosas, desmienten, como era de esperar, lo que ayer estendian sus adversarios, que son los mismos que los del gobierno, respecto á que aquel distinguido hombre público habia autorizado á algunas personas para decir que venia á hacer la guerra al gobierno. Tratándose de un hombre de la talla política del Sr. Rios Rosas, la noticia no era solo inverosímil, sino absurda.

La reunion poco numerosa de diputados de la mayoría, que hubo el domingo en casa del Sr. Paz, y de la que salió la enmienda sobre *delegados*, que firmada por los señores Perez Zamora y otros se presentó anteayer al Congreso, no tuvo carácter alguno de oposicion al gobierno, segun nos han manifestado varios de los que á dicha reunion asistieron. Segun las personas á quienes nos referimos, solo se reunieron para procurar, en interés de la mayoría, de la situación y del país, que las leyes administrativas salgan lo mas perfectas posible. Sea de esto lo que quiera, pues no nos toca penetrar en las intenciones, es un hecho que la mayoría de los concurrentes á casa del Sr. Paz, niegan que pueda considerarse como enemigos del gobierno; y es tambien positivo que han acordado esta tarde retirar la enmienda que habian acordado apoyar, para no presentarse en disidencia (son las palabras que hemos oido á uno de los firmantes de aquella) con los otros individuos de la mayoría que han suscrito la enmienda de conciliación sobre *delegados*, que han aceptado la comisión y el gobierno.

El señor obispo de Barcelona no pudo administrar el domingo último el Santo Sacramento de la Confirmación por hallarse enfermo, aunque no de gravedad.

Segun *El Diario Mercantil* de Valencia, dice que la ballena muerta que apareció en las aguas de aquel puerto, ha sido sacada á la playa en Burriana, donde se ocupaban algunos hombres de mar en la extracción del aceite, acudiendo mucha gente á ver al gran cetáceo, cuyas carnes habian sufrido una completa descomposicion. La cabeza del enorme pez no habia sido estraída.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 27. En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 67-35; el 4 1/2 á 98-00; el 3 por 100 interior español á 00 0/0; el exterior á 00 0/0; la diferida á 40 1/2 y la amortizable á 90 0/0.

Londres 27. Quedan los consolidados ingleses de 91 3/4 á 7/8.

### SESIONES DE CORTES.

CONGRESO. — Sesion de hoy 27. — A las dos y veinticinco minutos, abre la sesión el señor vice-presidente duque de Villahermosa, y es aprobada el acta de la anterior.

Se entra en el orden del dia, y continúa la discusión sobre el proyecto de ley de gobiernos de provincia. El Sr. Marichalar, de la comisión, sigue su contestación al discurso que en contra del artículo 10 pronunció el Sr. Moyano en la sesión última.

Su señoría hace una larga disertación sobre el matrimonio y el derecho de los padres para oponerse á consentir que sus hijos lo contraigan, y termina rechazando lo que pedía el Sr. Moyano de que, se negase á los gobernadores la autorización para dar licencias de matrimonio á los jóvenes que lo quieren contraer sin la autorización paterna; por ser esta cuestion muy delicada y digna de tratarse con mas tiempo y meditado consejo.

El Sr. Figuerola habla en contra del mismo art. 10. Impugna en primer lugar la denominación de gobernadores que hoy tienen y han de tener en adelante, segun el proyecto en discusión, las autoridades superiores civiles de las provincias, debiendo sustituirse aquella con la de prefectos ó administradores, que en concepto del orador son mas adecuados. Examina despues la letra del artículo, y halla una gran redundancia en su redacción. Se estiende luego en largas apreciaciones sobre las atribuciones que se conceden á los gobernadores, y recorre por último todos los párrafos del artículo, que impugna en su totalidad.

El Sr. Monares contesta en nombre de la comisión, y deshace los errores de concepto del Sr. Figuerola, cuyo discurso mas que impugnación al artículo fué una serie de ampliaciones al mismo. La comisión, por boca de su presidente manifiesta que no tiene inconveniente en modificar ciertos períodos del artículo por la claridad que de ello ha de resultar para la mejor inteligencia del mismo.

Rectifican los Sres. Monares y Figuerola, y habla el Sr. Ruiz Zorrilla para una alusion personal.

El Sr. Aguirre pregunta á la comisión y al Gobierno si tienen inconveniente en añadir las palabras, *con arreglo á lo marcado en el código civil*, al párrafo 6.º del artículo 10, y suprimir otras.

El Sr. Aguirre de Tejada acepta en nombre de la comisión la adición pero no la supresion.

El señor Moyano rechaza lo propuesto por el señor Aguirre, y pregunta al gobierno si está dispuesto á traer al Congreso un proyecto de ley reformando la existente sobre autorizaciones á los jóvenes que quieran contraer matrimonio contra la voluntad de sus padres. Su señoría anuncia una proposición de ley basada en el aumento de edad para poder casarse; la disminución de ella para hacerlo sin el permiso paterno, y la completa imposibilidad de que lo haga mientras no lleguen á la edad sin aquel permiso que no podrá dar ninguna autoridad, cuya proposición de ley traerá al Congreso, si el gobierno no lo hace pronto, del proyecto de ley que indicó su señoría.

El señor ministro de la Gobernación contesta que siendo una materia tan delicada y digna de atención, el gobierno se ocuparía con empeño en buscar una solución tan acertada como le sugiriese su buena voluntad y deseo en todo lo que pueda ser conveniente á los intereses morales de la sociedad.

El Sr. Fuentes propone una variación de dos palabras en el párrafo 8.º que acepta la comisión, y se aprueba el artículo.

Se da lectura de una enmienda al párrafo 8.º del artículo 11, la cual no admite la comisión y desaprueba el Congreso, sin que ninguno de sus autores la apoyase.

El Sr. Figuerola defiende otra enmienda, en la que pide que el máximo de la cantidad que puedan exigir como multa los gobernadores no exceda de seiscientos reales.

El Sr. Aguirre de Tejada combate la enmienda y es desechada.

El Sr. Ruiz Zorrilla defiende otra enmienda aminorando las atribuciones de los gobernadores para castigar y corregir ciertas faltas.

El Sr. Aguirre de Tejada declara que no podia admitirla la comisión.

Puesta á votación la enmienda del señor Ruiz Zorrilla es desechada nominalmente por un gran número de votos.

Se levanta la sesión á las siete menos minutos.

Hoy no ha celebrado sesión la alta Cámara.

### A ULTIMA HORA.

Comunicaciones autorizadas de Paris llegadas esta tarde á Madrid, dicen que en virtud de las observaciones hechas por el ministro francés á Juárez, este se manifiesta dispuesto á dar completa satisfacción á España, habiendo empezado por destituir al ministro de relaciones exteriores que habia firmado la comunicación de despedida del Sr. Pacheco. En su consecuencia dicese que vuelve solo á España el Sr. Pacheco, habiendo quedado un encargado de negocios español en Méjico.

### ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.)

Teatro Real.—No ha llegado el aviso. Principe.—No hay función.

Zarzuela.—A las ocho de la noche.—*Entre la espada y la pared*.

Novidades.—A las ocho de la noche.—*La escala de la vida*.

Circo.—A las ocho de la noche.—*El primer vuelo de un pollo*.—*El último mono*.—*Nadie se muere hasta que Dios quiere*.

Ciclorama.—Segunda y última esposición, que concluye el 5 de marzo próximo en los salones de Capellanes de seis á nueve de la noche.—Precio de entrada 2 rs. y los niños 1.

Theatre Français.—Debiendo empezar la nueva compañía francesa, el sábado próximo 2 de marzo, se avisa á los señores que se han suscrito para abonos, se sirvan pasar á la contaduría desde hoy hasta el viernes inclusive; el pormenor de la primera representación se anunciará por carteles.

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Sirvas Vd. de intermediario en su apreciable periódico el siguiente comunicado...

Muy señor mío: En el número 893 de su apreciable periódico he leído conmovida el hecho heroico de D. Vicente Moreno...

En efecto, D. José Romeu y Parras, mi difunto esposo, según documentos auténticos que hoy obran en poder del señor Rieco y Amat...

Entonces el mariscal del imperio Suchet, que mandaba en Valencia, admirando su valor quiso inclinarse al partido del rey intruso...

Hasta en la misma capilla, pocos momentos antes de ir al cadalso, fué un interpelado por el general Mazzucheli...

Esta es, señor director, la triste historia gloria de España, y alegría y dolor de mi corazón...

Señor director de Vd. su atenta segura y cordial. María Correa de Romanos 26 de febrero de 1891.

NOTICIAS.

Boletín religioso. - Santos de mañana. - San Román, abad, y San Macario y compañeros mártires.

Misericordias. - Prosiguen por la tarde las de los Servitas en las Comendadoras de Santiago...

Orden de la plaza. - Servicio para mañana. - Baza y Vergara. - Jefe de la guardia exterior del real palacio.

Nuevo establecimiento. - Anoche se ha abierto en Madrid en la calle Mayor, número 35, un nuevo y elegante establecimiento de efectos de goma...

Llamamientos militares. - Por la fiscalía del Estado Mayor de la plaza á Juan Calero.

Defunciones. - Ha fallecido en esta corte el Sr. D. Antonio Cabezas y Barcia, jefe de administración de Hacienda pública.

Teatro del Príncipe. - Se dispuso para ejecutarse el sábado próximo, la comedia de magia Los polvos de la madre Celestina.

Otro kiosko. - Ya se ha iluminado una de estas noches el levantado estos últimos días en la Red de San Luis...

Mejora. - Han desaparecido ya todas las casas pequeñas y de mal aspecto de la plaza de Anton María...

Llamamientos judiciales. - Por el juzgado del Barquillo á don José Vales Sanjurjo...

de Maravillas á Manuel Nieto; por el del Madrid y última vez, á un joven como de diez y siete á diez y ocho años...

Oposición. - Por la secretaría del Real Conservatorio de música y declamación, se anuncia que los ejercicios públicos de oposición para la cátedra de lengua italiana...

ANUNCIOS.

SE VENDE UNA ALQUILADA. - Se vende una casa de diez y once arbores, de cobre, y una caldera de cuatro á cinco: se darán arregladas...

SE VENDE UNA SILLERIA. - Se vende una sillera nueva. - Darán razón calle de Bordadores, número 3, tienda de salchichera.



Q. E. P. D.

D. Ramon Nicasio Trillo ha fallecido hoy á las siete de la mañana. - Su desconsolada esposa é hijos suplican á sus amigos que por un olvido involuntario no se les pase aviso...

PARA UN COLEGIO DE SEÑORITAS se necesita una pasante que no esté examinada de maestra y tenga personas que respondan de su moralidad...

Informarán en la calle de Alcalá, número 40, tienda de marmolista.

Siendo el tiempo un elemento de gran valor, sobre todo para la invención, ha parecido al autor de esta obra el dedicar á los colegios de España, por que generalmente en ellos se copia el tiempo que se dedica al estudio de las artes de puro negocio...

LA ABORRA DE LOS PIANISTAS. - NUEVO SISTEMA. - SOLFEO Y EL PIANO. - Este obra se divide en dos partes: la primera trata de la preparación del alumno para el estudio de la música...

VENTAS - A VOLUNTAD DE SU DUEÑO y en subasta privada, se exponen dos casas en esta corte, sita una de ellas en la calle de Embajadores, número 34...

EN UNA CASA QUE ESTA EN UN PUNTO CENTRICO se ceden habitaciones con asistencia ó sin ella ó á algun matrimonio que quiera vivir en compañía...

EN EL MEJOR PUNTO DE ESTA CORTE y en una preciosa casa, se ofrece un gabinete con alcoba, bien amueblada...

SE VENDEN JUNTOS O SEPARADOS los pies de terreno en solares y casas que á continuación se expresan...

2,964 pies en la calle de San Pedro, número 14, esquina á la del Gobernador, 25.

5,750 en la calle de Monserrat, número 5, esquina á la de San Dimas, número 15 y 17.

2,732 en la misma calle, número 7. 2,647 en la misma calle, número 9. 2,623 en la misma calle, número 11.

En la calle de Atocha, número 65, almacén de artículos de latón, dan razón. No se tratará con correedores.

ULTRAMARINOS DE MARIANO Tudela, Jacometrezo, número 7 y 9. - Se acaba de recibir una gran remesa de salchichón de Lyon á 20 rs. libra...

SE OFRECE CON UN QUEBRANTO considerable un crédito de 6.053 francos, á cargo del señor Saussede, del martillo y reconocido por el con fecha de mayo; Chambrí, Paseo de Luchana, 2, principal izquierda. - F. A.

ESPECTACULO. - SE ESPERA que todos los días la magnífica copia en madera de la catedral de Palermo en Italia, cuanto se habla de esta admirable obra no es bastante: sin verla nadie puede formar idea del mérito y paciencia de su autor...

LE MONITEUR ESPAGNOL. - Bajo este título, se publicará en esta corte el día 25 del presente mes un periódico francés político, industrial y literario.

PRECIO DE SUSCRICION: Madrid, 14 reales al mes. Provincias, mes, 10 reales, trimestre, 54; semestre, 102. Todos los pedidos que no estén acompañados de una libranza sobre correos ó de una letra sobre Madrid son considerados como nulos.

VENTAS - A VOLUNTAD DE SU DUEÑO y en subasta privada, se exponen dos casas en esta corte, sita una de ellas en la calle de Embajadores, número 34...

DARÁN todas las noticias que se deseen plaza de los Ministerios, número 3, cuarto segundo de la izquierda el Sr. Alonso, todos los días de once á cuatro. - (20 m. 20 t.)

QUE BARATURA! - UNA CAJA de papel inglés que no se cala, canto dorado, 100 sobres, 24 plumas, un porta plumas, dos lapiceros, dos barras de lápiz, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, otra de oleas, una pastilla de jabón de olor...

ECONOMIA Y GENERO SUPERIOR. - Cien cartas y 100 sobres, 7 rs.; resmas de papel para 250 cartas, á 3 y 4 rs.; y por 14 rs. se da una bonita caja de cartón propia para viajar...

BARATURA EXTRAORDINARIA!!! - Por 14 rs. una caja de papel de aguas ó liso, 100 sobres, 12 plumas de acero y seis de ave...

1,366 en la calle de San Dimas, número 16, esquina á la de los Corcos, San Hermenegildo, 5.

5,750 en la calle de Monserrat, número 5, esquina á la de San Dimas, número 15 y 17.

2,732 en la misma calle, número 7. 2,647 en la misma calle, número 9. 2,623 en la misma calle, número 11.

En la calle de Atocha, número 65, almacén de artículos de latón, dan razón. No se tratará con correedores.

ULTRAMARINOS DE MARIANO Tudela, Jacometrezo, número 7 y 9. - Se acaba de recibir una gran remesa de salchichón de Lyon á 20 rs. libra...

SE OFRECE CON UN QUEBRANTO considerable un crédito de 6.053 francos, á cargo del señor Saussede, del martillo y reconocido por el con fecha de mayo; Chambrí, Paseo de Luchana, 2, principal izquierda. - F. A.

ESPECTACULO. - SE ESPERA que todos los días la magnífica copia en madera de la catedral de Palermo en Italia, cuanto se habla de esta admirable obra no es bastante: sin verla nadie puede formar idea del mérito y paciencia de su autor...

LE MONITEUR ESPAGNOL. - Bajo este título, se publicará en esta corte el día 25 del presente mes un periódico francés político, industrial y literario.

PRECIO DE SUSCRICION: Madrid, 14 reales al mes. Provincias, mes, 10 reales, trimestre, 54; semestre, 102. Todos los pedidos que no estén acompañados de una libranza sobre correos ó de una letra sobre Madrid son considerados como nulos.

VENTAS - A VOLUNTAD DE SU DUEÑO y en subasta privada, se exponen dos casas en esta corte, sita una de ellas en la calle de Embajadores, número 34...

DARÁN todas las noticias que se deseen plaza de los Ministerios, número 3, cuarto segundo de la izquierda el Sr. Alonso, todos los días de once á cuatro. - (20 m. 20 t.)

QUE BARATURA! - UNA CAJA de papel inglés que no se cala, canto dorado, 100 sobres, 24 plumas, un porta plumas, dos lapiceros, dos barras de lápiz, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, otra de oleas, una pastilla de jabón de olor...

LAS COLONIAS. CALLE DEL Arenal, número 12. - Ya has para sopa á la Juliana de París, á 7 reales libra.

Hay de otras hasta 60 clases para sopa, verdura y purés. Se ha recibido en gran cantidad el exquisito café Chicoreo, de París, y se espesan á 5 rs. libra empaquetado.

Para la venta de establecimientos de provincias se descuenta el 10 por 100 y libre de empaquetado.

ACADEMIA DE LENGUA INGLESA. - casa del Ateneo, calle de la Montera, número 32, cuarto tercero de la derecha. - Mr. Keys, de Lóndres, profesor de lengua inglesa, tiene academia en su casa desde las siete y media hasta las diez de la noche...

SUBASTA VOLUNTARIA.

A voluntad de sus dueños se venden en pública y estraordinaria subasta, tres casas colindantes situadas en esta corte: la una calle del Barco, número 32 moderno, 15 antiguo, manzana 357...

LECCIONES ELEMENTALES DE QUÍMICA GENERAL, para uso de los alumnos de Medicina, Ciencias, Ingenieros industriales, etc., por D. R. T. Muñoz de Luna, catedrático de la Universidad central.

POR DERRIBO. FORZOSA LIQUIDACION. Los restos de las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, número 24, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado á sa Concepcion Gerónima, número 13, tienda, en donde á fin de concluirlos, le haré toda la rebaja posible sobre los bajos precios antes establecidos.

EMBALSAMAMIENTOS. Una asociación de profesores acreditados, residentes en Madrid, se ofrece á practicar dentro del plazo de tres horas, los embalsamamientos que se le encarguen, garantizando la incorruptibilidad del cadáver y la ninguna alteración en las facciones.

LIQUIDACION. La de efectos de goma anunciada en la calle de la Montera, número 30, se ha trasladado á la de Carretas, número 3. Ya ha podido juzgar el público de la verdad de nuestro anuncio. No se desea más que realizar. (18, 20, 22, 25, 27, 1.ª y 4.ª)

CALLOS Y OJOS DE GALLO EN LOS PIES. Con el aceite compuesto por la autora del bálsamo de Santa Teresa, desaparecen hasta las raíces de unos y otros, proporcionando andar bien á quienes se los untan con el dicho aceite. Es cosa que no puede dudar y está tan conocido y acreditado como estuvo aquel que curaba hasta los dolores coléricos y males impertinentes, y lo vende á 4 rs. bote en su casa calle de Preciados, 53, bajo.

CALZADO. El almacén que estuvo en la calle del Carmen, tiene dadas pruebas de ser el mejor surtido de los de Madrid, sin necesidad de ponderaciones. Hoy está en la de Preciados, 53, entresuelo, y además del buen surtido que hay existente, se está preparando cuanto el público pueda necesitar...

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: - Editor D. Hilarion de Zuloaga

Table with 2 columns: Cotización Oficial del 27 de febrero and Observaciones. Lists various market prices and notes.

Table with 2 columns: Cambios de Madrid and Provincias. Lists exchange rates for various provinces.

Table with 2 columns: Mercado de Madrid and Precios. Lists market prices for various goods like wheat, oil, and sugar.

Table with 2 columns: Mercados Nacionales y Extranjeros and Observ. Met. del 26 de febrero. Lists national and foreign market prices and meteorological observations.

Table with 2 columns: Bolsas Extranjeras and Partes Telegráficas. Lists foreign market prices and telegraphic parts.